

Centro de Atención Fonoaudiológica:

Hay horas disponibles de atención en lenguaje para adultos y personas mayores

Camila Montenegro y Claudia Galdámez, son dos estudiantes de quinto año de la carrera Fonoaudiología de la Universidad de Valparaíso que, en su segundo periodo de práctica profesional, están invitando a la comunidad adulta y de la tercera edad, a asistir a las atenciones gratuitas que trabajan el área de lenguaje - cognición y deglución que están siendo desarrolladas en la facultad de San Felipe.

La institución cuenta con un Centro de Atención Fonoaudiológica (CAFUV) que brinda asistencia médica individual e integral para personas adultas y mayores, con el fin de eva-

• **Los controles son gratuitos o con aporte voluntario y para asistir se debe agendar una hora.-**

luar la memoria, habilidades visoespaciales, orientación, lenguaje y otras capacidades, por medio de un test neuropsicológico.

Respecto a cómo se realizan las atenciones, en el área de lenguaje - cognición, se llevan a cabo procedimientos de evaluación para determinar, de acuerdo a los resultados, si es que el usuario requiere sesiones de terapia.

Asimismo, se ejecutan evaluaciones neuropsicológicas, las cuales estudian las habilidades cognitivas, las que permiten a los individuos realizar cualquier activi-

dad de la vida diaria, recordar información del pasado y presente, aprender cosas nuevas, adaptarnos a los cambios y también resolver problemas.

Por otro lado, efectúan chequeos de deglución en pacientes que refieren dificultades para tragar alimentos y/o líquidos.

Si bien las atenciones las ejecutan estudiantes en práctica, todas las evaluaciones se encuentran supervisadas por **Andrés Aguirre**, profesional a cargo del alumnado.

Los exámenes están dirigidos a cual-



En la Universidad de Valparaíso, sede San Felipe, se están desarrollando las atenciones gratuitas en el área de lenguaje - cognición y deglución.

quier persona; para ser atendidos, se debe cumplir con alguna de las siguientes alteraciones o complicaciones.

- Cambios cognitivos propios del envejecimiento normal que se dan de manera natural a medida que envejecemos.

- Secuelas en el área del lenguaje producto de un ACV o TEC.

- Trastorno de la deglución o también denominado disfagia, que se refiere a las dificultades que presen-

ta un individuo para llevar a cabo el proceso de alimentación oral. Estos usuarios suelen ahogarse o presentar dolor al momento de ingerir los alimentos.

- Trastornos neurocognitivos como el Alzheimer, Parkinson, Demencia por Cuerpos de Lewy, entre otros, que afectan o limitan la realización de las actividades de la vida diaria.

Para asistir, se debe tener en consideración ciertos signos de alerta como

dificultad para comunicarse, complicaciones para recordar información, problemas para prestar atención u organizar alguna actividad e inconvenientes para alimentarse o tragar.

A quienes les interese asistir a las atenciones gratuitas, pueden contactarse llamando directamente a la Universidad a los siguientes números telefónicos, 34 2 431236, 9 9745 7669 ó reservar una hora con Andrés Aguirre al 9 5982 7577.